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令和４年度地域座談会 意見交換記録 

 

■ＪＡ下北条ふれあい会館 

令和４年５月 10日（火曜日）、午後７時 00分から午後８時 55分、参加者７人 

番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

１ ひとり親家庭の学習支援。大栄地

区のみ実施で北条地区には無いよ

うだが北条地区にも設置すべき。 

地区が対象ではなく、北条地区の方も

ほくほくプラザに来ていただいて一緒

に学習している。 

福祉課 

２ 青山剛昌ふるさと館。古い基準比

率（S48～H15）で再整備を検討さ

れているが、人口も減ってきてお

り面積が大きいのではないか。 

何らかの基準が必要と考え、この比率

を活用した。現状として公開スペース

の比率が非常に高いことが確認でき

る。面積については、今後の収蔵物の

調査等により変更がある。 

観光交流課 

３ 湯梨浜ICから179号が倉吉方面接

続となり、県立美術館の開館で、

北栄町が通過点となるのではない

か。 

現在、青山剛昌ふるさと館は、鳥取旅

行の目的地化してきている。道の駅北

条公園の指定管理者は、他県の道の駅

を目的地化して運営している実績があ

る。北栄町を目的地として訪れてきて

いただけるよう努力していきたい。 

観光交流課 

４ 民生委員による見守りで一人暮ら

しの方の命を守った例がある。「見

守りは大事」という啓発活動があ

ってもよい。 

愛の輪協力員などの取組み例もある。

そういう取組みを進めて行く 

福祉課 

５ コロナのワクチン接種。学校を休

んで接種する場合の休みの取扱い

はどうなるのか。 

（会場での回答なし）ワクチン接種で

学校を休む場合、「欠席」扱いとはなら

ない。ワクチンの副反応の影響により

休む場合も同様。 

教育総務課 

６ 手嶋新町長に期待する。今日の出

席者が少なく（7人）残念に思う。

知人友人等からの勧めがあるとい

い。自治会放送を依頼すればどう

か。 

地域座談会、これまでから参加者は多

くない。コロナでできなかったが継続

することが重要。全体に関する放送を

自治会に依頼できない。 

町長 

総務課 

７ 風力発電の今後は。続けてほしい

と願う。 

本町の風力発電事業は成功と自負して

いる。次は民間で行ってもらえればよ

く、町は行わない方針。 

環境エネル

ギー課 

最近停止している風車が多いがそ

の説明を。 

昨年末の雷でブレード（羽根）の損傷

で1・9号機停止。冬は修理しにくく、1

号機は4月上旬修繕完了、9号機は例年

この時期に行う点検に合わせ行う。 

８ 湯梨浜町では田んぼに家の建設が

比較的早くできる。北栄町はそう

ではない。なぜか。 

農地を守るために制限をしている地域

とそうでない地域がある。湯梨浜町で

建設されている場所は制限されていな

農業委員会 
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番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

い地域だと思う。 

９ 新しい教育長に抱負をきかせてほ

しい。 

一生懸命がんばる。 教育長 

10 工事で9号線から313号へが通行止

めとなった。（5/10）。県道の渋滞

が予想される。渋滞緩和となるよ

う信号調整などをされたい。 

町としても渋滞の状況等を注視してい

るが、必要があれば県へ要望する。 

地域整備課 

 

■大栄健康増進センター 

令和４年５月 11日（水曜日） 午後７時 00分から午後８時 30分、参加者５人 

番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

１ 大雨のたびに大島は浸水する。由

良川整備が進んでいない。整備の

状況は。 

塩分遡上調査のため一時的に由良川改

修工事は止まっている状況。この間も

損壊等あれば復旧、修繕等については

対応する。浚渫、伐採等についても安

全度などを確認し優先度を見て対応し

ていく考えと県からはうかがってい

る。 

地域整備課 

北条川の整備状況は。 北条川については、下流に問題を抱え

ており、JR橋前で止まっている状況。

今後、放水路周辺の方のご理解のもと、

放水路の運用などができないと、上流

には工事を進められない状況である。 

当該河川整備期成同盟会の活動状

況は。 

コロナにより期成会の活動に制限があ

り思うような要望活動ができない状

況。河川予算も由良川塩分遡上調査、

放水路対策などの予算が配分されてい

るなか、どんどん改修、整備するため

の予算をくださいというような要望を

進めていけるような状況にないことを

ご理解いただきたい。 

２ 青山剛昌ふるさと館の整備に期待

する。道の駅北条公園のように施

設配置図が早く見たい。 

今年度、基本計画を策定し、その後設

計、建築を行う。基本計画では、パー

ス図等を活用し、施設をイメージしや

すい計画としたい。 

観光交流課 

３ 北栄未来ラボ「問題解決型学習」

の手法を活用することとなった要

因は。 

コーディネーターをお願いした鳥取大

学の先生から手法の提案があったも

の。 

中央公民館 

 

大学等ではこのような手法が用い

られているが、大栄分館の検討で

公民館はみんなが集う場所。議論で政

策に対する理解を深めることは、重要。
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番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

意義があるのか。 北栄流のまちづくりに意義がある。 

南学氏を講師に招く予定はある

か。 

要望によりテーマに沿った講師を検討

する。 

４ ゼロカーボン。家庭でどれくらい

CO2を排出していて、何をしたらゼ

ロになるのか、それを誰が計測す

るのか。 

ロードマップの中でそれを明らかにす

る。分析のフォーマットがあり、それ

を用いて計測は可能 

環境エネル

ギー課 

削減にどれだけ貢献したか実感で

きるのか。 

地域新電力への加入でCO2削減になる。

省エネ断熱でもそう。実感できるよう

取組みを見える化する。 

５ 全戸は配布で町報やチラシが配布

される。町報はホームページにUP

されているが、チラシ等もUPがあ

ってよい。 

検討する。 企画財政課 

町のFaceBookやTCCの放映でイベ

ントが行われてことを後で知る。

事前に分かるよう、カレンダー形

式でホームページに掲載してはど

うか。 

まずは今ある「イベント・行事」の活

用を進める。カテゴリー別（スポーツ、

講座、会議など）の掲載ができないか

検討する。 

６ SDGｓ。社会、経済、環境の3つの

バランスがとれてSDGｓの達成と

思うが、そうなっていない。 

SDGｓは、社会・経済・環境の3つの側

面を達成することが必要。例えば「貧

困をなくす」のみの達成では不可。ま

ちづくりビジョンでは、事業ごとに掲

げているそれぞれの目標を達成し、あ

わせて、他の事業とで3つの側面を達成

するという仕組みとしている。 

企画財政課 

 

■下種集落センター 

令和４年５月 13日（金曜日）、午後７時 00分から午後８時 30分、参加者 17人 

番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

１ 栄地区にコンビニがなくなって大

変困っている。役場でなんとかし

てほしい。 

他の事例などいろいろ調査、研究する

などして検討したい。 

産業振興課 

２ 英語検定の受験料が補助されてい

るが、漢字検定、数学検定も経費

助成されたい。 

前向きに検討する。 教育総務課 

３ コミュニティースクールの取組み

で地域の参加を求めているが、先

日の参観日で保護者以外の観覧が

コロナ感染対策のためである。学校関

係者に感染があると休校の必要があ

る。運動会も制限する。ご理解を。 

教育総務課 
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番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

できなかったのは良くない対応

だ。 

４ 町内の内科医が１つ閉院されて困

っている。誘致をしてほしい。 

町としても重要な問題の１つとして対

応を検討中である。 

健康推進課 

５ 医療機関などで健康診断受診後、

町からほくえい健康ポイントラリ

ーのシールが郵送される。郵送料

を節約する方法を検討されたい。 

検討する。 健康推進課 

同じ日に町の各部署から郵便物が

届くことがある。集約して１つで

送れば郵送料の節約となる。その

ようにすべき。 

自治会長への郵送は集約するようにし

ているが、町全体に広げるとなると郵

送の情報収集、集約など別の作業が必

要となる。対応は困難。 

総務課 

６ タブレットを用いて、買い物や図

書館の利用、役場とのやり取りな

どを直にできるシステム等を構築

されたい。他県での導入事例があ

る。 

町では、デジタル化の取組みを進めよ

うとしている。その取組みの中で研究

したい。 

総務課 

７ 亀谷地内の町管理農道は、マナー

を守らない車両の通行が増えてい

る。町道認定し、道路交通法によ

る取締りができるようにしてもら

いたい。 

どういう管理方法がよいのかなど検討

する。 

産業振興課 

 

■北条農村環境改善センター 

令和４年５月 16日（月曜日）、午後７時 00分から午後８時 30分、参加者 17人 

番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

１ 茶臼山の多目的広場。ボランティ

アで芝整備を整備し、良い広場に

なったが、遊具やベンチなどが不

足している。設置を要望する。 

あつまらいや北条のボランティア活動

に感謝する。検討する。 

総務課 

２ 土下のデイサービスセンターが活

用されていない。次の活用予定は

あるのか。なければ放課後児童ク

ラブで活用してはどうか。 

社会福祉協議会の施設であり、状況を

把握していない。調査して回答する。

（社会福祉協議会は、貸し出し可と回

答） 

福祉課 

３ 茶臼山の竹林。どんどん広がり、

雪で道路をふさいだりする。道路

の法面の竹は町で管理すべき。 

道路関係予算の中で行う。緊急性や優

先順位を見ながら対応する。 

地域整備課 

森林環境保全税が竹林の整備にも

活用できる。補助率を上乗せをし

ている町もある。本町も上乗せさ

他の補助金との補助率のバランスもあ

り、比較検討する。 

産業振興課 
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番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

れたい。 

４ コロナで学校が休校となり、急な

ことで他に活用できず、食材がム

ダになるときがある。 

キャンセル料の支払いができないか検

討する。役場職員等で買取りすること

も可能であり相談してほしい。 

教育総務課 

５ 曲の県道、歩道に水たまりがあり、

通学等に支障がある。また、法面

の崩れ箇所もある。対応をお願い

したい。 

県道については、県へ要望する。法面

については、災害復旧で対応中。工事

が遅れており申し訳ない。 

地域整備課 

産業振興課 

６ 昨年の7月豪雨で中央団地が浸水

した。浸水しないように改善をお

願いしたい。 

当該浸水は、流れてきた水ではなく、

そこに降った雨（内水）での浸水。7

月豪雨を踏まえ、国・県と内水対策の

取組みを開始したところ。 

総務課 

７ コミュニティスクールについて、

保護者への理解・浸透が少ない。 

感じており、地域座談会での議題にも

している。機会をとらえて広げて行く。 

教育総務課 

８ 学校での奉仕作業で出た草木の処

分に苦慮している。 

他の学校での対応方法など確認する。 教育総務課 

９ 北条小学校周辺に危険な空家、交

差点付近の草木の繁茂があり、通

学や通行に支障がある。改善をす

るよう町から依頼されたい。 

対応する。 総務課 

 

 

■大栄農村環境改善センター 

令和４年５月 19日（木曜日） 午後７時 00分から午後８時 40分、参加者 16人 

番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

１ 説明でいろいろな事業をなくせな

いと説明があった。利用者があり

減らすのは大変だが、公共施設の

削減など、英断すべき。 

必要なこと。人口減、利用者減がある。

財政計画も考慮する必要がある。統廃

合など総合的にバランス考えて行う。 

企画財政課 

町民や団体などから次々事業等の

要望がある。全部は困難で、取捨

選択が必要。町民に「がまんが必

要」というべき。 

必要な説明は行う。 企画財政課 

２ 町政には公明正大であること、情

報公開が重要だと考えるが、町長

はどう考えるか。 

私も大切と思う。立候補時のマニフェ

ストにも、町の自治基本条例にも重要

事項を記載している。 

企画財政課 

３ 町民等から情報提供の希望があれ

ば、町はそれに応えるか。 

提供できないものもあるが、可能な限

り行う。行政報告、ホームページ、各

審議会などので情報発信している。 

企画財政課 

４ ほくえい未来ラボの取組み。町民 町民が自ら研究者になって勉強しても 中央公民館 
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番
号 

町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 担当課 

に開かれた取組みで良いが、町民

だけの意見ではなく、専門家の意

見も入れられたい。 

らう仕組み。専門家の意見も取り入れ

る。 

５ 財政見通し。人口減になると比例

して予算減のような推移になると

思うが、そうなっていないのはな

ぜか。 

今年度はコロナ対策のお金が国から配

分された。今後は、北条道の駅などに

投資があり増えている。 

企画財政課 

財政見通し。災害復旧費の計上が

ないように思うが。 

見込めないから計上できないものであ

るが、災害復旧費は国等からの財政支

援があり、特に計上していない。 

企画財政課 

６ コロナワクチン接種の本町の状況

は。 

3回目まで、12歳～19歳は17.1％、60・

70歳代は83.1％など。全国平均と比べ

ると上回っている。引き続き、啓発す

る。 

健康推進課 

ワクチンが廃棄されたと新聞報道

されたが。 

モデルナワクチンの不人気による接種

控えと、使用期限が町に配られた時点

で時間が経過したものがあり、通常9

ヶ月だといわれているが2か月程度で

期限を迎えたことによる。 

健康推進課 

７ 青山剛昌ふるさと館のリニューア

ル。多くの観光客が、ふるさと館

やコナン通りを訪れているが、そ

れが町へどう貢献しているのかわ

からない。 

ふるさと館の目的・役割として「観光

施設として」の役割、「地元に愛される

施設として」の地元の誇りとなる役割、

「文化の伝承・普及施設としての」文

化施設としての役割を考えている。 

観光交流課 

観光資源で効果的だとの説明だ

が、私は町への貢献度が感じられ

ない。また、私には、「誇りに思う

施設」ではない。コナン像とかの

撮影はされるが、賑わいまでつな

がっていない。誇りに思う町民は

一部だと思う。 

令和元年度の実績では、ふるさと館と

コナン通りの関連施設で５億円以上の

売上を上げている。また、他の自治体

が真似できない強い発信力をもった取

り組みである。 

観光交流課 

コナンに関してはもっと「しかけ」

があってよいと思う。商工会が力

を入れて、広げてもらうことを希

望する。 

ご意見を今後の計画に活かしていく。 観光交流課 

 


